

Objet: invitation colloque radicalisme, Samedi 20 février 2016

Rouen, le 01/02/2016

Madame, Monsieur,

Régulièrement abordé dans l'actualité, la presse ainsi que par les membres de la classe politique, le sujet du radicalisme dans notre société ne manque pas de provoquer le débat, d'en être une source d'interrogation voire d'inquiétude pour l'ensemble de nos concitoyens.

Perte de repères, problématique identitaire, crise politique, sociale et économique, intégrisme religieux, mondialisation, les facteurs psycho-sociologiques explicatifs du phénomène de radicalisation sont en permanence questionnés. Les hypothèses explicatives foisonnent, toutefois les processus de genèse restent flous laissant souvent place à un sentiment d'impuissance.

Une analyse unidimensionnelle empêche de cerner avec acuité ce phénomène, pouvant toucher diverses composantes de la société française. De son aspect proteiforme, nous nous proposons lors de ce colloque d'appréhender la radicalisation tel un phénomène multidimensionnel, tout en mettant en lumière chacun des facteurs explicatifs recensés.

Engagée sur ce sujet depuis de nombreuses années et désireuse de pouvoir partager largement sur ce thème, l'Union des Musulmans de Rouen a décidé d'organiser un colloque autour du radicalisme le **20 février 2016** au **Panorama XXL**, Hangar 2, Quai de Boisguilbert, 76000 Rouen, à partir de 13h.

Plusieurs tables rondes, conférences et échanges auront lieu avec la présence de divers acteurs et penseurs sur le sujet dont le sociologue Pierre SONNET, le professeur Ousmane TIMERA, le professeur de droit public Jean-Philippe BRAS, le recteur de la mosquée de Bordeaux et penseur Tareq OUBROU, l'archevêque de Rouen Mgr Dominique Lebrun et bien d'autres intervenants (politiques, représentants des religions, etc.) apporteront leur témoignage sur le phénomène en déclinant leur intervention selon trois axes principaux relatifs aux **sources du phénomène, ses symptômes et son désamorçage**.

Nous serions honorés de pouvoir vous compter parmi les présents afin que vous puissiez apporter vos remarques, suggestions, témoignages et profiter des échanges pour qu'ensemble nous posions les jalons visant à juguler ce fléau.

Vous remerciant par avance et dans l'attente de notre rencontre, Nous vous prions d'agréer nos salutations distinguées.

Le Président de l'Union des Musulmans de Rouen Bachar EL SAYADI